

SER MADRE es ser

CONSTRUCTORA DE VIDAS

Lic. Magda Inés Uzcátegui
magdaines_23@yahoo.es



Syva Díaz, directora de Sobrepiedi

La mujer cumple con diversos roles, pero uno de los más importantes es traer una vida al mundo. El ser capaz de engendrar, parir y criar un hijo es una loable labor que se convierte en el pilar fundamental de la sociedad.

La formación y los valores que se inculcan a los hijos determinan el tipo de seres humanos que serán y conformarán la sociedad que está en permanente construcción, lo cual influye de manera determinante en el desarrollo y evolución de nuestra raza.

Ser madre es tener la posibilidad de construir vidas, vidas que luego dejarán huellas. Esto es precisamente lo que sucedió con

“Francisca de Santiago, una mujer que nació en Mérida y que sembró en su hijo, Rodolfo Santiago Guerrero, sensibilidad social, sentido de pertenencia y solidaridad hacia las personas más necesitadas de su comunidad.”

En este nicho de valores humanos, el hoy Dr. Rodolfo tiene la iniciativa de crear un centro de capacitación y formación para el trabajo, como la mejor manera de brindarle a la población, una alternativa viable para el desarrollo social y económico de la región.

Es así como en el año 1988, el Dr. Rodolfo adquiere una casa ubicada a escasos metros de la Plaza Bolívar de Mucuchíes, que servirá de sede al Centro de Capacitación Francisca de Santiago, en homenaje a su madre, digno ejemplo de vida.

Los recursos para la compra de esta casa, así como la construcción de los módulos para las clases y talleres del centro y su equipamiento, se lograron gracias al apoyo obtenido de personas e instituciones gubernamentales y privadas que se sumaron a esta loable iniciativa.

El centro inició sus actividades ofreciendo cuatro talleres: el taller de cocina, con el apoyo de Sor Belén (María de Jesús Mora Newman), de la congregación Dominicas; el taller de mecanografía, con la Prof. Gisela Angarita; el

taller de manualidades y costura, con Sor Melia Delgado, de la misma congregación; y el taller de dibujo y pintura, con el Prof. José Guerrero, actual director de esta institución.

El tiempo ha transcurrido y actualmente esta institución cuenta con una plantilla conformada por 19 docentes, que pertenecen al Ministerio de Educación y a la Asociación de Promoción Social de Educación Popular, los cuales están encargados de formar en la asignatura de educación para el trabajo a los alumnos de 6ª, 7ª, 8ª y 9ª del Colegio Cardenal Quintero y 4ª, 5ª y 6ª grado de la Escuela Tomás Zerpa, así como también a los alumnos del Centro de Educación Especial, instituciones todas que funcionan en Mucuchíes. Así mismo forman en el espacio de capacitación para el trabajo, a hombres y mujeres de la comunidad que requieren de un oficio para obtener un trabajo que les permita vivir y desarrollarse como seres humanos dignos.

Con el crecimiento de la plantilla profesoral y de la infraestructura física del Centro de Capacitación, así como el equipamiento suministrado por el Ministerio del Poder Popular para la Educación, se están ofreciendo nuevos cursos y talleres como son: computación, peluquería, cerámica, electricidad, electrónica, dibujo y pintura.

Muchos de los egresados de estos cursos y talleres, que tienen duración de un año escolar, se han incorporado al campo laboral de manera exitosa e incluso han formado cooperativas. Esta, definitivamente, es una excelente manera de hacer patria, contribuyendo al desarrollo social y económico de nuestras regiones. ❁



Sra. Francisca de Santiago



Centro de Capacitación Francisca de Santiago